

**Retour à l'accueil**  
**FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME**  
**22 janvier 2023**

**Secrétariat et Presbytère**

Tél : 450 681-1977 / 450 681-1040

3 700, boul. Lévesque Ouest, Laval H7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse : [stmaxime@bellnet.ca](mailto:stmaxime@bellnet.ca)

Courriel du curé : [pascalcyr00@gmail.com](mailto:pascalcyr00@gmail.com)

Site internet : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au samedi de 9 h à 17 h.

---

**Nouvelles et événements de la semaine**

- Aux prières cette semaine nous pensons à Mme Raymonde Hébert qui a rejoint la maison du Père. Une cérémonie aura lieu à Saint-Maxime le samedi 28 janvier à 13h.
- Conversation synodale : l'option pour les pauvres, luxe ou nécessité ? Réservez la date ! Le samedi 28 janvier, de 9h 30 à 12h, Mgr Alain Faubert, vicaire général et Mme Louise Royer, directrice de l'Office de la pastorale sociale, invitent les personnes intéressées à une conversation synodale sur ce sujet. Cette rencontre a pour but de VOIR plus clairement comment évolue l'option pour les pauvres dans notre diocèse ; comment se vit la coordination entre groupes confessionnels et avec les organismes communautaires et les institutions ; quel est l'impact sur différentes situations d'appauvrissement et d'injustice. Y a-t-il des opportunités à saisir ? Des menaces à contrer ? Des forces à mettre de l'avant, des faiblesses à surmonter ? Cette démarche vise à contribuer à la définition des orientations missionnaires de notre diocèse.  
Bienvenue au sous-sol de la Cathédrale Marie-Reine du Monde, ou par visio-conférence. Un lien suivra, pour l'inscription.
- Caritas Saint-Maxime  
Le résultat de la campagne de Paniers de Noël 2022 a permis de recevoir plus de 25 631 \$ (au 31 décembre 2022) ainsi que des dizaines de boîtes de nourriture non périssable. Ces dons ont permis de venir en aide aux démunis de notre paroisse. Nous avons remis plus de 90 paniers de Noël (environ 300 boîtes de victuailles). Votre soutien monétaire et alimentaire nous permettra de répondre aux besoins des démunis tout au long de l'année 2023. Merci pour votre générosité et votre appui constant à la cause des moins nantis.

*L'équipe Caritas Saint-Maxime*

## HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

### Messes dominicales

Samedi : 16 h 30  
Dimanche : 8 h 30  
11 het sur ZOOM

ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - <https://us02web.zoom.us/j/83743694606>

Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site paroissial : <http://www.paroissesaintmaxime.org>

### Messes en semaine

Lundi, mercredi et vendredi : 16 h 30  
Mardi, jeudi et samedi : 8 h 30  
Chapelet : 30 minutes avant chaque messe de semaine.

### Adoration

Lundi, mercredi et vendredi 17 h - 18 h  
Mardi, jeudi et samedi : 9 h - 10 h

### Partage biblique

Lundi : 14 h-15 h 30  
Samedi : 9 h 30 - 11 h Zoom 841 6709 4101- MP 370037

### Famille du Sacré-Cœur

Vendredi 16 h 30 Zoom 850 8856 3699 - MP 370037

### Légion de Marie

Mardi : 9h

### Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h Zoom seulement 899281 6257

### Groupe jeunes ados

Samedi : 12 h - 15 h 30

### Groupe jeunes adultes

Samedi : 18 h 30

## INTENTIONS DES MESSES

### Samedi 21 janvier

8 h 30 : Frida Lobe ..... Élisabeth Tchango  
16 h 30 : Yvette Desrochers ..... Sr Mariette et Sr Claire

### Dimanche 22 janvier

8h30 : Action de grâce ..... Famille Kamegan  
11h : René Blais ..... Richard et Isabelle Blais

Lundi 23 janvier 16 h 30 : Véronique Ngouelen ..... Elisabeth Tchango

Mardi 24 janvier 8 h 30 : Béatrice et Jean Cousineau ..... Lise Boileau

Mercredi 25 janvier 16 h 30 : À l'Enfant Jésus ..... Solange

Jeudi 26 janvier : Sœurs décédées de Janine Ménard Landry

Vendredi 27 janvier 16 h 30 : Paul Legault ..... Dolorès Francoeur

### Samedi 28 janvier

8 h 30 : Thérèse Epossa ..... Elisabeth Tchang  
16 h 30 : Yvette Desrochers ..... Fabienne

### Dimanche 29 janvier

8 h 30 : Paul Ranger ..... Gilles Ranger  
11 h : Aux intentions des paroissiens ..... Le curé

---

### VOS OFFRANDES DU 15 JANVIER

Quête : 893\$      Lampions : 345 \$



### La pensée Aleteia de la semaine

La vraie adoration de Dieu passe toujours par l'amour du prochain  
*Pape François*

## COMMENTAIRE BIBLIQUE DE LA SEMAINE (Mt 4, 12-23)

Dans l'Évangile d'aujourd'hui Jésus appelle André et son frère Simon que Jésus renomme Pierre car sur cette pierre il bâtira son Église et les frères Jacques et Jean à le suivre aussitôt.

Jésus vient habiter à Capharnaüm ou comme le prophète Isaïe le décrit la Galilée des nations. Ville portuaire et de commerce où plusieurs peuples se rencontrent, romains, grecs et juifs.

Est-ce un présage de la mission de Jésus qui s'adressera à tout peuple et nations ? Je pense que oui. Revenons à André, Simon Jacques et Jean qui quittent aussitôt les bateaux, emplois et familles pour suivre Jésus.

Aussitôt est un adverbe qui veut dire immédiatement. Un élan spontané qui dépasse la raison et qui touche le cœur selon moi.

La question que je me pose à moi est : est-ce que je serai capable de suivre quelqu'un sur le champ sans me poser quelques questions ? La réponse est non pour moi.

Les premiers apôtres devaient avoir une confiance absolue en Jésus pour quitter travail, famille et sécurité.

Je suis parti de l'église de l'âge de 17 ans à 36 ans. À 36 ans j'avais besoin d'aide et des personnes étaient là, et sur ma route ; et j'ai demandé de l'aide à Jésus; il m'a dit à moi « suis-moi » et je l'ai fait aussitôt à ce moment-là.

Je ne suis pas un apôtre mais un disciple du Christ, qui m'a choisi comme nous tous, à le suivre dès notre baptême, sommes-nous prêts à le suivre ?

*Frédéric Furfaro*



**Le Pape rencontrera des enfants dont les parents ont été égorgés,**  
**Raconte Mgr Sikuli en RDC**

*Par Hugues Lefèvre —Aleteia-20 janvier 23*

Durant son voyage en République démocratique du Congo (31 janvier-3 février), le pape François doit rencontrer à Kinshasa des personnes victimes des violences à l'est du pays. Mgr Melchisédech Sikuli, évêque du diocèse de Butembo-Beni, raconte la situation tragique de sa région où les attaques macabres perpétrées par des groupes rebelles sont devenues ordinaires.

Parmi les personnes enlevées, Mgr Sikuli se souvient bien sûr des trois prêtres assomptionnistes de la paroisse Notre Dame des Pauvres de Mbau, dans le territoire de Beni (Nord-Kivu). « Cela fait plus de 10 ans maintenant... Nous n'avons plus beaucoup d'espoir de les revoir un jour », confie-t-il. Des drames comme celui-ci, Mgr Sikuli pourrait en raconter des dizaines encore.

À la question de savoir pourquoi la communauté internationale ne fait rien pour enrayer les violences et mettre au pas les groupes rebelles, le prélat ne se fait pas d'illusion. « La région est riche en minerais, en coltan notamment, en fer, en pétrole. On sait que les puissances occidentales, par acteurs interposés, viennent se fournir ici. Elles n'ont pas intérêt à ce que la situation change », accuse-t-il, rapportant qu'un trafic de matières premières, et d'or notamment, existe à la frontière avec le Rwanda.

« Le Pape a raison de dénoncer l'exploitation de l'Afrique par les puissances occidentales », insiste-t-il. Lors de son périple en RDC, il est probable que le pontife argentin condamne à nouveau ce commerce. D'ailleurs, dans un entretien avec *Mundo Negro* publié le 13 janvier dernier, le chef de l'Église catholique a encore déploré cette « idée que l'Afrique existe pour être exploitée » ; une idée « injuste » et pourtant présente dans « l'inconscient collectif de nombreuses personnes ».

À 70 ans et après près d'un quart de siècle à la tête d'un diocèse meurtri, Mgr Sikuli espère que cette rencontre avec le successeur de Pierre sera un temps de compassion et d'espérance.

## LECTURES DE LA MESSE

### PREMIÈRE LECTURE

**Dans la Galilée des nations le peuple a vu se lever une grande lumière(Is 8, 23b-9, 3)**

Lecture du livre du prophète Isaïe

Dans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ; mais ensuite, il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi.

Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane.

– Parole du Seigneur.

### PSAUME

**R/ Le Seigneur est ma lumière et mon salut. (Ps 26, 1a)**

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;  
de qui aurais-je crainte ?  
Le Seigneur est le rempart de ma vie ;  
devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur,  
la seule que je cherche :  
habiter la maison du Seigneur  
tous les jours de ma vie.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur  
sur la terre des vivants.  
« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ;  
espère le Seigneur. »

## DEUXIÈME LECTURE

« Tenez tous le même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous »  
(1 Co 1, 10-13.17)

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens

Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions.

Il m'a été rapporté à votre sujet, mes frères, par les gens de chez Chloé, qu'il y a entre vous des rivalités.

Je m'explique. Chacun de vous prend parti en disant : « Moi, j'appartiens à Paul », ou bien : « Moi, j'appartiens à Apollos », ou bien : « Moi, j'appartiens à Pierre », ou bien : « Moi, j'appartiens au Christ ».

Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ? Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ?

Le Christ, en effet, ne m'a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l'Évangile, et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vaine la croix du Christ.

– Parole du Seigneur.



## ÉVANGILE

**Il vint habiter à Capharnaüm pour que soit accomplie la parole d'Isaïe (Mt 4, 12-23)**

**Alléluia. Alléluia.**

Jésus proclamait l'Évangile du Royaume,  
et guérissait toute maladie dans le peuple.

**Alléluia. (cf. Mt 4, 23)**

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée.

Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali.

C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe :

*Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations !*

*Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans les pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée.*

À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »

Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.

De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent.

Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple.

– Acclamons la Parole de Dieu.

[Retour à l'accueil](#)

